



Cinco casas destruidas y 384 dañadas dejó sistema frontal

MUNICIPALIDAD DE CONCEPCIÓN



LAS VIVIENDAS DESTRUIDAS POR EL TEMPORAL SE CONCENTRAN EN LA COMUNA DE CONCEPCIÓN, DONDE HUBO 4 CASOS DE ESTE TIPO, SUMADO A CAÍDAS DE ÁRBOLES Y VOLADURAS DE TECHUMBRES.

Según el Gobierno hubo 5 casas destruidas y otras 19 tuvieron una afectación mayor. Los principales problemas fueron la caída de árboles sobre inmuebles, inundaciones dentro de los hogares y voladuras de techo por el fuerte viento.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

Las potentes ráfagas de viento e intensas precipitaciones causaron diversos estragos en las provincias de Concepción y Arauco, que principalmente consistieron en daños a viviendas, anegamientos de calles, cortes de electricidad y de algunos caminos.

De acuerdo al Gobierno, en el último balance del Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) efectuado gracias al reporte de los municipios locales, hubo un total de cinco casas

destruidas, 19 con daño mayor y otras 365 con daño menor. Además se informó que hubo 2.967 personas afectadas por el sistema frontal.

“En balance de precipitaciones hubo 107 miligramos de agua caída en la Provincia de Concepción y 180 en la Provincia de Arauco. Las rachas de vientos en algunos casos superaron los 180 kilómetros por hora y tenemos 2.967 personas afectadas por este sistema frontal”, explicó el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco.

En materia de suministro eléctrico, hubo cer-

2967

afectados por el temporal hubo en la región del Biobío según el último reporte.

ca de 150 mil clientes a nivel regional que sufrieron cortes en sus hogares.

“Es algo que nos preocupa y hemos pedido al secretario regional ministerial que se exija el reporte inmediato por parte de las empresas y se debe retomar el suministro eléctrico a la brevedad en estos casos, porque esto

“

En balance de precipitaciones hubo 107 miligramos de agua caída en la Provincia de Concepción”.

Eduardo Pacheco, delegado presidencial del Biobío

genera un enorme impacto negativo en las familias”, explicó la autoridad gubernamental.

En materia de vivien-

das destruidas, cuatro de ellas corresponden a Concepción y el municipio trabaja para gestionar ayuda a esas familias.

LAS COMUNAS

En Concepción la principal problemática fueron las casas destruidas, ya que de las cinco afectadas cuatro correspondían a la comuna. Además hubo muchas calles y viviendas inundadas, por lo que se trabaja en poder colaborar con las familias que se vieron perjudicadas.

El alcalde Héctor Muñoz indicó que “Concepción fue la comuna con

más inmuebles destruidos, una por incendio en el sector Chiloé de Collao, una en el Cerro La Pólvara y otras dos en el sector Agüita de la Perdiz por deslizamiento y remoción en masa. Tuvi- mos cerca de 50 árboles caídos, 29 voladuras de techumbres, 87 viviendas inundadas y 62 calles anegadas”.

Agregó que “estamos con los equipos de Desarrollo Comunitario levantando Fichas Fibe. Vamos a gestionar ayuda a las familias que resultaron damnificadas por la destrucción de sus casas y también a los que



EN VARIOS PUNTOS DEL CENTRO DE CONCEPCIÓN HUBO CALLES QUE RESULTARON INUNDADAS.



EN ZONAS RURALES DE SANTA JUANA HUBO CAÍDAS DE ÁRBOLES QUE CORTARON CAMINOS.

sufrieron las voladuras de techumbres”.

Además, el edil destacó el trabajo de mitigación en el sector de Puente Uno y Santa Rita, ya que no hubo alerta por desborde de cursos de aguas, tal como sucedió en años anteriores.

En Talcahuano hubo varios problemas principalmente por voladuras de techos y también inundaciones, siendo uno de los lugares más críticos la población Santa Leonor, en Mediocamino. Además hubo semáforos apagados y también algunos cayeron por el viento.

El alcalde Eduardo Saevedra manifestó que “tuvimos una noche compleja y tuvimos cerca de 500 viviendas afectadas a nivel comunal, unas 300 por ingreso de agua y otras 200 por voladuras de techos. Hubo cortes de luz en unos 20 puntos con cortes de suministro eléctrico”.

También añadió que “nuestros equipos se desplegaron en la calles preocupados por la limpieza y el retiro de agua de los lugares más afectados”.

En Hualpén la principal preocupación fue la inundación ocurrida en Parque Central, que cada invierno presenta este tipo de complicaciones tanto en la arteria como en las viviendas.

El alcalde Miguel Rivera informó que “la-



EN LA COMUNA DE ARAUCO SE DESBORDÓ EL RÍO PICHILLO AFECTANDO A VARIOS SECTORES RURALES.

mentablemente, históricamente este barrio se ve afectado por este tipo de situaciones. Los equipos municipales hicieron el catastro de los hogares que tuvieron las mayores complicaciones y trabajamos para retirar el agua de este sector. Trataremos de trabajar para que el proyecto de la planta elevadora pueda salir lo antes posible y nos reuniremos con el Serviu”.

Tras el temporal en Penco, donde hace casi un año se registró un tornado (ver página 5), se vieron afectados, princi-

palmente con la voladura de techumbres desde varios inmuebles.

El alcalde Rodrigo Vera señaló que “tenemos más de 150 familias afectadas, por lo tanto eso nos permite levantar el informe Alfa. Tuvimos las vías despejadas como la Ruta 150 y estuvimos abordando con las cuadrillas algunos casos puntuales en sectores rurales”.

Según informaron hubo 49 viviendas con daños, 50 techumbres voladas y 7 personas (5 adultos y 2 menores) fueron albergadas en de-

pendencias de una escuela local.

En tanto, en Santa Juana hubo problemas por el corte de la Ruta de Madera, derrumbes en distintos puntos y también la falta de suministro eléctrico.

El alcalde Ángel Castro explicó que “hubo un compromiso con el Seremi de Obras Públicas, ya que la finalidad es desarrollar las limpiezas y obras correspondientes para tener una carretera habilitada y en buen estado. Por otro lado, estamos exigiendo a Frontel limpieza de faja y reposi-

“
Los posibles desbordamientos de ríos fue el punto más complejo y por eso se decretó alerta roja por el río Pichilo en Arauco”.

Eduardo Pacheco, delegado presidencial del Biobío

ción de suministro, además de mejora de caminos a otros organismos”.

EN ARAUCO

Desde el Gobierno se indicó que principalmente en Arauco hubo problemas por el desborde del río Pichilo, pero en otras comunas con riesgos como Curanilahue la situación pudo ser controlada, ya que el río se mantuvo dentro de su cauce.

“En la Provincia de Arauco hubo tres alertas SAE (Sistema de Alerta de Emergencia) que fueron requeridas por las autoridades comunales, debido al riesgo que hubo en la madrugada. Si bien hay una gran cantidad de afectados, los posibles desbordamientos de ríos fueron los puntos más complejos y por eso se decretó alerta roja por el río Pichilo en Arauco”, dijo el delegado Pacheco. Además recalzó que

75
personas resultaron damnificadas en toda la Región del Biobío a causa del temporal.

“también se estuvo monitoreando en todo momento la situación del río Curanilahue, que era uno de los puntos de mayor preocupación y no se produjo un desborde”.

En materia de conectividad, las autoridades determinaron suspender el tránsito en algunos tramos de la Ruta de la Madera, debido al riesgo que vehículos que utilizaran en medio de la tormenta y realizando despejes de otras vías importantes.

El seremi de Obras Públicas, Hugo Cautivo, sostuvo que “tuvimos situaciones de caídas de árboles que han sido una constante por estas rachas de viento, no solo en rutas principales, sino también en caminos rurales. Tenemos desplegadas cuadrillas en distintos puntos, como la Ruta de la Madera. También hubo problemas en el camino entre Chiguayante y Concepción, pero se recuperó la conectividad y seguimos atentos a la remoción de masa, porque aunque paren las lluvias sigue la preocupación después de la cantidad de agua caída”.